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Das Zentrum für Nordamerika-Forschung (ZENAF) der Johann Wolfgang Goethe-Universität 
besteht seit 1979 und ist das zweitälteste und zweitgrößte interdisziplinäre Nordamerika-
Forschungszentrum an einer deutschen Universität. Es wurde gegründet, um die in den 
verschiedenen Disziplinen und Fachbereichen vorhandenen Kompetenzen und Ressourcen 
im Bereich der Nordamerika-Studien zu koordinieren und einen ständigen Schwerpunkt für 
Forschung und Lehre einzurichten. Aufgabe des Zentrums ist es, die Kenntnisse über Nord-
amerika in der Bundesrepublik Deutschland durch Informationsvermittlung und Analysen der 
politischen, wirtschaftlichen, gesellschaftlichen und kulturellen Strukturen und Entwicklungen 
im gegenwärtigen Nordamerika, ihrer historischen Voraussetzungen und ihrer Bedeutung für 
das internationale System zu vermehren und zu intensivieren. Das ZENAF hat eine auf die 
Forschungsprojekte bezogene Infrastruktur und Bibliothek. Seine Projekte werden u.a. vom 
Land Hessen gefördert, wesentliche finanzielle Ressourcen werden in Form von Drittmitteln 
eingeworben. Dem Zentrum gehören Professoren, wiss. Mitarbeiter, Doktoranden, 
Examenskandidaten und Studenten aus derzeit sechs Fachbereichen an, die längerfristig 
über Nordamerika (USA, Kanada, Mexiko) arbeiten.  
 
 
The Center for North American Studies (ZENAF) of the Johann Wolfgang Goethe-University 
was founded in 1979 and is one of the oldest and largest interdisciplinary North American 
Studies Centers at a German university. It was founded to coordinate competences and 
resources relating to North America studies which exist in the various disciplines and 
departments but also to focus permanently on research and teaching. The mission of the 
center is to increase and intensify the knowledge about North America in the Federal Republic 
of Germany by information brokering and by analyzing political, economic, social and cultural 
structures and developments in present North America, their historical prerequisites and their 
importance for the international system. The ZENAF has a research oriented infrastructure 
and library. Its projects are funded amongst others by the state of Hesse; essential financial 
resources come from public and private foundations. Presently professors, lecturers, research 
fellows, and students of six different departments belong to the center and work on long-term 
projects about North America (USA, Canada, Mexico).  


